

Historique rédigé par E. PACORY

C'est en 1951 que les premiers sonneurs de la Kevrenn Bouarzel s'inscrivaient à l'Assemblée des Sonneurs Bretons et ils travaillèrent pendant plus d'une année aidés par les uns et les autres sans faire parler beaucoup d'eux. Leur première sortie en public fut le kermesse de **Saint-Jean de Villenard** dans le courant de l'été 1952. Le 7 décembre 1952 eut lieu à Ploërmel une petite fête folklorique avec le concours du Cercle Celtique de Rennes qui lança définitivement ce qu'on appelait le "Bagad Plouarzel". Au début de l'année 1953 Monsieur Jean Brandily devenu Président forma son bureau que tous les Ploërmelais connaissent avec Monsieur Toutain Maire de Ploërmel comme Président d'honneur.



Depuis la Kevrenn n'a cessé de se développer.

En 1953, elle participe à de nombreux mariages et fait des sorties dans la région proche ; elle obtient partout le succès et des encouragements de la part des organisateurs de fêtes.

L'hiver tous les élèves sonneurs aidés par les anciens travaillent ferme pour être prêts à affronter la saison 1954. La saison débute par la mi-carême de Ploërmel et puis les sorties à tous les coins de la Bretagne, Quimper, Concarneau, Vannes, puis le concours des "kevrennou" à Brest où la Kevrenn de Ploërmel se classe troisième dans sa catégorie termine les déplacements.

En 1954 également, la Kevrenn organise des petites fêtes à Ploërmel, elle convie les Ploërmelais au "gala du cinéma breton" au Celtic, elle donne une soirée dansante à la salle des fêtes avec des intermèdes folkloriques...Pendant tout l'hiver 1954/1955, elle recrute des nouveaux éléments et travaille dur. Certains de ses membres font une fois par semaine le voyage de Josselin pour aider à la formation du Cercle Celtique de cette localité voisine ; le groupe adoptera le même costume de meunier que les sonneurs de la Kevrenn Plouarzel.

Le printemps arrivant, les costumes pour tous les sonneurs sont en fabrication. Pour faire face à cette nouvelle charge, le trésorier lance une tombola qui connaît un succès mérité. Le vendredi 16 septembre 1955 le tirage a lieu à Ploërmel. La première sortie en costume de meunier a lieu lors de la mi-carême de notre ville, le dimanche suivant, c'est à Cholet que la Kevrenn se fait ambassadrice de Ploërmel.

Cette année 1955, la Kevrenn Blouarzel a participé à de nombreuses réunions folkloriques, citons les fêtes de Cornouailles à Quimper, les fêtes d'Arvor à Vannes, les fêtes du Trégor à Morlaix, le triomphe de la duchesse d'Armorique à Lorient...ainsi qu'à des fêtes des fleurs comme celle de Vitré.

Pour ainsi dire tous les dimanches sont pris, les organisateurs de fêtes semblent beaucoup aimer les Meuniers de Ploërmel.

Au moment où nous écrivons ces lignes, cette saison 1955 est presque terminée et la Kevrenn prépare les premières fêtes du Pays Gallo avec une bonne volonté bien connue malgré de

nombreuses difficultés.

Que seront ces festivités se demandent beaucoup de personnes ?

Essayons d'expliquer en quelques lignes le pourquoi de ce projet. Jusqu'alors la région de Ploërmel n'a pas été particulièrement gâtée en belles festivités, elle n'a jamais vu se dérouler notamment de rassemblements folkloriques. La Kevrenn a donc fait appel à dix groupes de Bretagne pour venir montrer dans sa ville ce qu'est véritablement le folklore de son pays. De Pontivy, de Redon, de Pluherlin, de Baud, de Groix, de Josselin...des centaines de sonneurs, de chanteurs, de danseurs viendront montrer les plus pures et les plus nobles traditions de leur région qui au cours des années se sont enrichies tous en conservant le caractère primitif celtique.

Pour cette occasion, la gracieuse Duchesse d'Armorique 1955 Mademoiselle Monique Davigo du cercle Jean-Pierre Calloc'h de Groix et ses demoiselles d'honneur ont bien voulu accepter de participer. Ce sera aussi, en ce matin du 11 septembre l'élection de la Reine du Haut Vannetais (région de Redon, Questembert, Ploërmel, Josselin) et de ses demoiselles d'honneur ; elle présidera le spectacle de l'après-midi au parc des sports.

Le "spectacle du folklore breton", programme enrichi et varié devrait enchanter les visiteurs, et lors du triomphe des sonneurs les "vrais" Bretons sentiront leur âme vibrer en voyant les jeunes sonneurs de 7 ans défiler avec les grands. Ils verront que la Bretagne connaît un nouvel essor et que l'avenir appartient à une jeunesse saine, vivante et pleine d'entrain comme aux temps passés.

Enfin pour amener une touche supplémentaire à ce bref récit, la dernière tâche de la Kevrenn a été la création d'un cercle celtique de Ploërmel, section danses et chants. Ses membres aident le bagad dans l'organisation des fêtes du Pays Gallo.

